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АННОТАЦИЯ 

 

Особенности качества жизни пожилых людей с нарушением опорно-

двигательного аппарата / Татьяна Сергеевна Белакурская; Факультет 

философии и социальных наук, Кафедра социальной работы и реабилитологии; 

науч. рук. В.К. Милькаманович. 

Объект исследования – качество жизни 

Предмет исследования – особенности качества жизни пожилых людей с 

нарушением опорно-двигательного аппарата 

Цель исследования – выявить особенности качества жизни пожилых 

людей с нарушением опорно-двигательного аппарата 

Основные результаты. Выявлены особенности качества жизни, свойств 

личности и самосознания у пожилых людей с нарушением опорно-

двигательного аппарата. В ходе исследования была доказана связь качества 

жизни со свойствами личности и самосознания в группах одиноко 

проживающих пожилых людей и пожилых, проживающих в интернате. 

Доказано наличие статистически достоверных корреляционных связей качества 

жизни и личностных особенностей в группах одиноко проживающих пожилых 

людей и пожилых, проживающих в интернате. На основании результатов 

исследования были сформированы рекомендации по повышению качества 

жизни пожилых людей с нарушением опорно-двигательного аппарата, исходя 

из формы жизнеобеспечения. 

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: 

введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список 

использованных источников из 61 наименований. Общий объем дипломной 

работы – 57 страницы. 

Ключевые слова: ПОЖИЛЫЕ ЛЮДИ, НАРУШЕНИЕ ОПОРНО-

ДВИГАТЕЛЬНОГО АППАРАТА, КАЧЕСТВО ЖИЗНИ, ОСОБЕННОСТИ 

СВОЙСТВ ЛИЧНОСТИ И САМОСОЗНАНИЯ, СОЦИАЛЬНО-

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ РАБОТА. 

 

Features of the quality of life of older people with a violation of the 

musculoskeletal system / Tatyana Belakurskaya; Faculty of Philosophy and Social 

Sciences, Department of Social Work and Rehabilitation; scientific adviser 

V.K. Milkamanovich. 

Object of research: the quality of life  

Subject of research: features of the quality of life of older people with a 

violation of the musculoskeletal system 

Purpose of research: to identify features of the quality of life of older people 

with a violation of the musculoskeletal system 

The results. The features of quality of life, personality traits and self-

awareness in older people with a violation of the musculoskeletal system are 

revealed. The study proved the relationship between the quality of life and 

personality traits and self-awareness in groups of lonely elderly people and elderly 
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people living in a boarding school. The presence of statistically significant 

correlations of the quality of life and personality traits in groups of lonely living 

elderly people and the elderly living in a boarding school is proved. Based on the 

results of the study, recommendations were made to improve the quality of life of 

older people with a violation of the musculoskeletal system, based on the form of life 

support. 

Keywords: ELDERLY PEOPLE, DISORDERS OF THE MOTOR-MOTOR 

APPARATUS, QUALITY OF LIFE, FEATURES OF PROPERTIES OF 

PERSONALITY AND SELF-CONSCIOUSNESS, SOCIO-PSYCHOLOGICAL 

WORK. 
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